

GAZETA DE GERONA

DEL LUNES 23 DE SETIEMBRE 1793.

Copenhague 30 de Julio.

Antes de ayer fondeó en esta rada la esquadra Rusa en número de 9 navios de línea y 3 fragatas. El resto de estas fuerzas Imperiales permanecen en la ensenada de Kioege : y en todo componen 31 velas, entre ellas 7 navios de 3 puentes. Como no ha baxado hasta ahora algun Oficial á tierra , no se sabe si esta esquadra pasará el Sund; pero en general se cree que se dividirá. Los 9 navios de línea y las 3 fragatas han zarpado de este puerto al mar del Norte baxo el mando del Almirante Kruse , que abrirá sus órdenes secretas en el Cattegat. Aunque se asegura que vienen 129 hombres de desembarco en dicha esquadra , se dice no obstante que la division de Mr. Kruse no lleva tropas de transporte.

Viena 28 de Julio.

Se ha tratado dias hace de los asuntos de Polonia en el Consejo de Estado ; no se sabe lo que resolvió , y solamente se dice que el Barón de Thugut opinó que el Emperador no debia de ninguna manera consentir en el repartimiento de aquel pais ; pero los demas Ministros juzgáron que no habia medio de impedirlo.

Spira 29 de Julio.

El ejército Frances que se extiende desde Colmar hasta Landaw consta , á lo que se asegura , de 1209 hombres. Como se temia una batalla general habian dispuesto los Alemanes sacar de aquí la caja militar con la Cacilleria del ejército de Wurmser , y tener prontos á todo evento 200 carros : todas estas disposiciones se hicieron en balde. No se verificó la batalla que se temia ; y como desde la rendicion de Maguncia avanzan hácia Landaw las tropas Imperiales y Prusianas , y han retrocedido los Franceses temiendo verse rodeados por todas partes , se han conducido desde Manheim á su destino anterior las oficinas y la caja militar del referido cuerpo del Conde de Wurmser.

Cerca de Thionvilla tienen los Franceses un campamento de 209 hombres.

Durante el sitio de Maguncia se grangeó el Príncipe Luis de Prusia el amor de las tropas , animándolas y socorriéndolas en diferentes ocasiones. Advirtiéndole en una refriega que algunos Austriacos habian gastado sus cartuchos , corrió á buscar una porcion de ellos , volvió con las faltriqueras llenas , y se los distribuyó. En el mismo lance encontró herido á un soldado : le ató la herida con su pañuelo y car-

y cargó con el para entregarlo á los Cirujanos. Estos hechos de humanidad y valor infunden muchas esperanzas de que este joven Príncipe seguirá las gloriosas huellas de Federico el grande , y de su tío el Príncipe Henrique.

Filisburgo 31 de Julio.

El 27 de este mes por la mañana mandó el General Wurmser á 4 divisiones y 5 batallones Austriacos y á la caballería del cuerpo de Condé, se adelantasen contra los Franceses en 2 columnas. Los enemigos que no esperaban el ataque , se retiraron con priesa evacuando varios puestos hasta Rhinzabern. Por la tarde abandonaron tambien las alturas y montañas de que estaban en posesion : aunque en ellas tenían 7 reductos con baterias bien situadas ; pegaron fuego á un almacén considerable que conservaban en Imflingen : y á fin de cubrir su retirada á Weissemburgo formaron una batería de 14 cañones detras de aquel lugar. De resultas de este suceso se ha mudado el semblante y estado de las cosas en estos parages. Ya puede situarse á Landaw ; el Duque de Brunswich y el General Wurmser han tomado una posición muy favorable para dicha empresa. No quedan Franceses en los bosques de Bien ; los Austriacos se han apostado en Jokrim , Rhinzabern y Langenkandel ; y desde que llegan refuerzos de Maguncia se extiende la línea hasta Neudorf cerca de Landaw , cuya guarnicion parece ser de 99 hombres. Estas ventajas son importantísimas , porque los dos exércitos se hallaban en una situación crítica , lo que empeñó al Rey de Prusia á marchar aceleradamente desde Kirchem-Bollenden á Turkeheim para apoderarse de los desfiladeros y sostener á ámbos exércitos. El de dicho Soberano consta de 359 combatientes , y recibe todos los dias refuerzos que le proporcionan executar qualquiera arriesgado proyecto.

Sobre dicha accion del 27 , y sobre varios sucesos anteriores incluye algunas circunstancias una carta escrita en Carlsruhe el dia 28 ; dice asi : „ Los Comisarios de la Convencion llegaron al exército Frances , e hicieron á sus Generales esta breve arenga : „ si no salis victoriosos , os espera la guillotina. “ Resueltos los Franceses , penetraron rápidamente hasta Kholt, en el Margraviato de Baden, cerca de Spira. En su primer impetu pelearon como gente desesperada, de modo que en breve forzaron 16 reductos ; fixando las bayonetas en la rápida pendiente de la montaña, subian por ella : y superando por su gran número los demás obstáculos , que eran ya menores, avanzaron hasta el quartel general del Duque de Brunswich , del qual se hicieron dueños. Difundióse el temor hasta Maguncia. De Neustad y Franchem huyó toda la gente acomodada , y los enemigos estaban tan furiosos que en medio de su excesiva fatiga, solamente

te descansaban algunos momentos à tiro de pistola de las tropas que perseguian. Finalmente el 27 llegó de Maguncia un cuerpo de 12 9 Austriacos, y marchando à cortar por el medio la línea Francesa, la desordenó de tal suerte que caminando con trabajo sobre montes de sus propios cadáveres, y huyendo, se reunió en Rhinzabern, en donde oprimida por el cansacio y por el estrago de las tropas vencedoras, arrojó sus armas y cartucheras, y abandonó el equipage para librarse con atropellada fuga del furor del ejército victorioso, à quien quedó toda la artillería, municiones y el campo Francés.

Francfort 1.º de Agosto.

El 27 de Julio sentó S. M. Prusiana sus reales en Kirchheim-Poland. Este movimiento acelerado, y que no se esperaba tan pronto, causó la mayor satisfaccion à los habitantes de los contornos; pues obligará à los Franceses à evacuar quanto antes todas las posesiones Alemanas hasta las orillas del Sarre.

Consta por el inventario de la artillería, pertrechos militares, y otros efectos hallados en Maguncia, que habia 220 cañones y morteros franceses, y 180 alemanes, 2 9 quintales de polvora de excelente calidad, y gran abundancia de granos y vino. En vista de estos acopios se atribuye la entrega anticipada de la plaza à la falta de medicamentos, y aun mas à lo desavenidas que estaban las tropas con los Comisarios de la Convencion.

Todas las inmediaciones de Maguncia han quedado taladas y destruidas; 20 9 arboles frutales de los mas corpulentos sirvieron para las empalizadas de Cassel; los hermosos viñedos de Hochheim se arrasaron enteramente; la aldea de Hostheim está reducida à un monton de escombros otros, y muchos lugares y terrenos mas ó ménos arruinados.

Los Jacobinos de Maguncia fuéron conducidos à Coblenza bajo la escolta de un destacamento de dragones y Húsares de Saxonia; su número pasaba de 41, y entre ellos hacia el papel principal el llamado Rumpel, Cura de la Parroquia de Sta. Cruz, que siguiendo los principios de la actual relaxacion Francesa se casó 6 meses hace. Todos se hallan encerrados en la ciudadela de Ehrenbreistein.

Lóndres 16 de Agosto.

Cartas recibidas de la esquadra de Mr. Howe refieren que el 3 del corriente encontró à la Francesa à la altura de Belleisle, que la dió caza durante dos dias, y que los enemigos evitaron una accion pasando por detrás de la isla de Groais; siguiéron luego la costa, y llegaron à la rada de Brest por la entrada de Raz. Constan aquellas fuerzas navales de 17 navios de linea, 3 de ellos de tres puentes. Escriben los Oficiales Ingleses que en general maniobran muy mal los

baxeles enemigos. Uno de ellos cayó à sotavento , pero ninguno de los nuestros pudo llegar à tiro. El Lord Howe destacó un navio de 74 y una fragata, que hicieron rumbo à poniente, segun se cree con instrucciones reservadas. A estas noticias añaden las cartas de Plymouth que el 10 por la mañana se avistó la esquadra Británica dirigiéndose à Torbay , excepto 3 buques que se separaron de ella y han fondeado en là rada , en donde se hallan tambien otros dos navios de línea , 3 fragatas y un cutter armado con 16 cañones.

Léese en una Gazeta de esta Capital que habiendo el Almirante Gardner tentado un ataque contra la isla Francesa de la Guadalupe, no tuvo mejor suerte que en su desembarco en la Martinica.

Valencienes 11 de Agosto.
El Duque de Yorck salió de esta ciudad el dia 6 con el ejército de su mando , que consiste en las tropas Inglesas , una parte de las Hanoverianas , la caballería y dos batallones de granaderos Hesseses, y un destacamento de caballería e Infantería Austriaca: siguió por el camino de San Huberto, y la vanguardia mandada por el Príncipe Ernesto encontró una partida de caballería Francesa , que atacada perdió 11 hombres , los 8 muertos y los demas prisioneros , uno de estos hechos por el mismo Príncipe , quien estuvo en peligro de ser cogido. Hubo aquel dia otros encuentros. A las 3 de la madrugada prosiguió esta columna su marcha , atravesando el desfiladero de S. Hilario y adelantándose sin el menor obstaculo por Boussiere y otros pueblos à Vambais. Un cuerpo enemigo de 1200 hombres de caballería se habia apostado en una altura entre Cambray y el camino que llevaba dicha columna ; se adelantó contra él nuestra caballería ligera , y le obligó à huir en gran desorden , llevándose 2 muertos, y abandonando 2 caballos. Despues de perseguir á este cuerpo enemigo hasta una milla de Cambray , volvió la caballería Inglesa á juntarse con la columna, y llegó esta á Maniere. Aquella noche acometieron los dragones á un destacamento Frances cerca de Crevecoeur , y les cogieron 50 hombres con 60 caballos. El dia 8 habiendo repartido S. A. su ejército en 3 columnas atravesó el Escalda por Crevecoeur, y en una refriega que hubo con los enemigos, que seguian marchando en retirada, les tomaron 2 cañones, y les mataron 80 hombres, haciendo ademas 50 prisioneros; por nuestra parte perdimos 7 hombres , y tuvimos 6 extraviados. Aquella noche y todo el dia 9 campó este exercito en Bourlon, habiendo desempeñado su comision , que consistia en obligar à los Franceses à abandonar todos aquellos puestos. Llegan à aquel sitio muchos desertores enemigos , y declaran que las tropas Convencionales están muy abatidas y en gran confusion. - Durante este tiempo se adelantó el General

neral Clairfait contra Ivuy : lo atacó el dia 7 , y lo ganó al cabo de alguna resistencia. Pasó luego el Escalda en Thun S. Martin , è inmediatamente se apoderó del campamento de César abandonado por los Franceses en la noche del 7 al 8. Embistió despues à Cambray , è intimó su rendicion ; aunque no se entregó entonces , créese que no resistirá mas de una semana, supuesto que carece de víveres, que sus fortificaciones están muy deterioradas, y la guarnicion desanimada.

Ginebra 8 de Agosto.

Del quartel general de Landaw han escrito los Comisarios de la Convencion de Paris avisando la toma de Maguncia. Barrere , en nombre del *Comité* de seguridad pública dixo, à la Convencion: acabamos de recibir noticias que causarian sobresalto à qualesquiere otros que no fuesen hombres libres ; pero que solo servirán à inflamar el valor de los Republicanos , quienes saben que el Imperio de la libertad se cimenta en reveses. « Leyó luego la carta siguiente :
 „Quando poco hace os comunicabamos nuestros sucesos y nuestras esperanzas , estabamos muy distantes de pensar que se verian tan pronto destruidas por la traicion mas infame. Maguncia se entregó el 23 , à tiempo en que dos exercitos victoriosos se adelantaban à su socorro , teniendo la guarnicion pan para 15 dias , y no habiendo en las obras de la plaza ninguna brecha. No podemos ponderar quanto fatal es este contratiempo , y quanto desordena la situacion de nuestros exercitos. Houchard , despues de socorrer à Maguncia , debia atacar à los Austriacos por la espalda , y forzarlos à evacuar todo el departamento del Norte. Custine se opuso siempre à la execucion de este plan , diciendo que el exercito no debia adelantarse hácia Maguncia antes del 15 de Agosto. Este pérfido General triunfa : y tal es el efecto de su traicion que no socorrió à Valencienes , à Condé ni à Maguncia. — Sabemos que existe una esqueta firmada *Custine* , en la qual persuade à Doyré , Comandante de la plaza , la entregué à los Prusianos. Otra prueba de su insigne perfidia se deduce de que el General enemigo Hohenlohe preguntaba freqüentemente si Custine tenia mucho influxo en el exercito y en la guarnicion. Debeis destruir à este enemigo de la Republica , que no tiene mas talento que las baladronadas. Os enviamos copia de la capitulacion dictada por los mismos Franceses. Hemos arrestado à Vidalot y Duthillac , al uno por haberla extendido , y al otro porque la llevó. »

Despues de esta lectura empezaron las acusaciones y los decretos de prision , que comprehenden à todos los Generales y Oficiales de plana mayor de Maguncia y de Valencienes.

Al General Westerman se le juzgará en un consejo de guerra sobre los cargos que le hacen de ser la causa de los desastres que han pa-

decido

decido por los Realistas las tropas convencionales cerca de Chatillon.

Haibéndose hecho presente à la Convencion que el Tribunal revolucionario, sobrecargado de causas, no podia concluir las tan pronto como convenia, se acordó nombrar un número igual de vocales al que ahora existe, para que formen desde principios de este mes un segundo tribunal. Al mismo tiempo se decretó que el Presidente del primero será preso y procesado por el segundo, así que esté establecido, à causa de ciertas alteraciones que hizo en las minutas de las sentencias de algunos reos.

Condorcet se ocultó y libró del poder de sus acusadores ántes que le intimasen el decreto de prision.

Se asegura que la Convencion nacional está reducida à 200 vocales.

Genova 16 de Agosto.

Consta por avisos de los puertos de Francia que el Almirante Ingles Hood destacó dos embarcaciones de su esquadra que cruza delante de las costas de Provenza, una à Marsella y otra à Tolon. Estas dos ciudades se han unido contra los Jacobinos, despues de arrojar de ellas à quantos pudieron. Dícese que en Marsella se juntaron el 11 de Julio las diputaciones de los barrios para proceder solemnemente al acto de aceptacion de la Constitucion nueva; leyóse esta, pero quando se presentó la forma de juramento que previene no puedan en adelante juntarse las sesiones ó barrios sin previo consentimiento de la Municipalidad, levantaron la voz mas de 29 personas gritando que se oponian. Quisieron los administradores echar mano de la fuerza, y enténces la guarnicion se declaró á favor del pueblo. Al fin quedaron presos los caudillos de la faccion contraria. El primer efecto que produjo el ajuste entre las dos ciudades fué ofrecer la de Tolon à la de Marsella dos Regimientos de tropa de línea, no necesitando aquella de grande guarnicion por estar bien fortificada. — En sus inmediaciones fueron arrestados à fines de Julio tres Secretarios de los nuevos Comisarios que envió allí la Convencion; se intentó tambien prender à estos, pero hallaron modo de huir. A fin de imponerse en el dictámen y partido que sigue el mismo pueblo de Tolon, se insertará aquí una carta escrita en dicha ciudad à 7 de este mes. „Estamos mas convencidos que nunca de que absolutamente no nos tiene cuenta aceptar la nueva Constitucion. Sin pararnos en exâminar si aquel cuerpo de leyes fundamentales está establecido sobre buenas y sólidas basas de política y justicia civil, basta que sea cierto que el actual Gobierno de Francia se halla en manos de los hombres mas malvados que ha visto la tierra. El nuevo Código, con apariencias de felicidades para la posteridad, es como la caja de Pandora que encierra infinidad de males. No nos dexaremos alucinar con tan vanos resplandores, y ménos

CON

con el pomposo aparato dispuesto para celebrar la fiesta de la aceptación de dichas leyes. Y aun quando fuese cierto que toda la Francia se reuniese, no por esto puede esperarse el logro de la felicidad nacional. Toda Europa está, con razon, irritada contra la inmensidad de nuestras maldades; no dexará pues las armas hasta que nos haya castigado, supuesto que el sosiego universal exige altamente se dé al mundo un exemplo de proporcionado castigo por tal enormidad de delitos, que desde los confines internos han penetrado temerariamente à desolar las tierras extrangeras con las armas ò con las insidias de la traicion, atropellando los derechos mas sagrados de las gentes. Tenemos en nuestra mano la llave de la Francia Meridional; si la Convencion se vuelve contra nosotros, sabemos como contenerla. Esquadras están ya cruzando por estos mares, y parece que nos convidan à darles señales de paz.“

De Turin escriben que en la noche del 10 al 11 de este mes fué arrestado en Sospello por orden de la Convencion de Paris el General Brunet, y conducido por 200 hombres à Niza, en donde sin duda lo embarcarán para Francia. Se puso inmediatamente embargo sobre todos sus papeles.

Madrid 13 de Setiembre.

S. M. se ha servido nombrar para el Obispado de Sonora al Ilmo. S. D. Fr. Damian Martinez Galinsoga, Predicador general y Guardian del Convento grande de S. Francisco de México; y para el de nueva ereccion en las Provincias de la Luisiana y Floridas al Ilmo. Sr. D. Luis de Peñalver y Cárdenas, Provisor y Vicario general del Obispado de la Havana.

Atendiendo à los buenos servicios y circunstancias de D. Manuel Bravo y Bermudez, Oidor de la Real Audiencia de Sto. Domingo de la Isla Española, se ha servido S. M. concederle honores y antigüedad de Oidor de la de México.

El Capitan General del Exército del Rosellon, con fecha de 30 de Agosto, participa entre otras cosas lo siguiente:

„Me propuse limpiar las alturas y villas de la orilla izquierda del rio Tet, y que evacuada esta diligencia en Montalvá por el Teniente General D. Joseph de Crespo, descendiese de aquel castillo y pueblo hasta el monte de Montferrail, donde tenian un pequeño campo los enemigos, y que el mismo dia pasase el rio entre los pueblos de S. Feliu y el Soler el Teniente General Marques de las Amarillas con 600 hombres, entre ellos 1400 à efecto de cortar la retirada al General Le Moine, que con un cuerpo de 3 à 400 hombres y alguna artilleria ocupaba el campo y pueblo de Cornella en frente de la villa de Millas, que guarnecia el Coronel D. Francisco Solano: este movimiento combinado podia hacerme dueño de todas estas tropas y artilleria enemiga, y sobre todo de la orilla izquierda del rio Tet hasta las puertas de Perpiñan, interceptando ó dificultando sus comboyes, y de contado destruyendo su caballeria y tren por la imposibilidad de mantenerlos. Debió executarse el dia 28, pero varios incidentes lo detuviéron hasta el 29: y sin embargo de la diligencia que se empleó para ello, una lluvia repentina lo detuvo hasta por la tarde, en que pasó el rio el Marques de las Amarillas, atacó à los enemigos, que hicieron muy poca resistencia, abandonando su campamento, tiendas, efectos y artilleria, dividido en varias baterias, que atacaron y tomaron partidas de caballeria; en este mismo tiempo D. Joseph de Crespo llegó à Montferrail, ahuyentó à los enemigos, y les tomó su cañon, siendo muy digna de elogios la accion brillante de mi Ayudante de Campo D. Alexandro O'Reilly, Capitan del Regimiento de infanteria de Saboya, el qual en obediencia de la orden de S. M. de hacer con preferencia el servicio de sus Regimientos quando les

atoque, se hallaba en el cuerpo del mando de D. Joseph de Crespo: no llevaba este General artillería, y por no permitirlo la fragosidad del terreno, y se retiraban 400 hombres con un cañon de à 4, haciendo vivo y enfilado fuego à nuestras tropas; Crespo no tenía sino 14 hombres de caballería sin el Oficial, por haberle comisionado poco antes; convenia atacar este cañon con caballería, y D. Alejandro O-Reilly, à la cabeza de esta corta partida, atacó à los enemigos, los puso en fuga, y se apoderó del cañon. Al éxito de este movimiento, paso, y colocacion de estas tropas de la parte opuesta del rio Tet, y las ventajosas consecuencias que deben esperarse de la inquietud è interceptacion de la comunicacion de los enemigos con el Languedoc, contribuyó esencialmente la division de fuerzas enemigas del destacamento del General Dagobert; pero como este juntó à ellas la guarnicion de Montluis y las tropas batidas de Villafranca, se ha sabido aprovechar del momento para atacar al Mariscal de Campo D. Diego de la Peña, que manda en Puigcerdá, y se halla acampado en el puesto de la Percha con la mayor parte de los batallones de la Reyna y Sevilla, el de infantería ligera de Gerona, y 300 dragones de Sagunto con cañones de à 4; la mucha superioridad de las fuerzas enemigas les dió una facil victoria, y obligó à D. Diego de la Peña à abandonar el campo y la artillería por falta de mulas de tiro, replegándose sobre Libia, de lo que no hay todavia una relacion circunstanciada.

La artillería, municiones y otros efectos de que en esta ocasion se apoderaron nuestras tropas han sido

Un mortero de 9 pulgadas con su afaste.

Un cañon de à 12 con su careña rota.

Tres cañones de à 4 con sus careñas.

Cinco carros de municiones de todos calibres.

Diez caballos y mulas.

Seis barriles de saquillos de pólvora incluso de espoleta.

Varios saquillos de bala y metralla.

Cincuenta y quatro bombas vacías, y 20 cargadas.

Setenta y nueve balas de varios calibres.

Caxones para los cañones violentos, y varios efectos de artillería.

Once cañones.

Quarenta caballos de tiro.

Veinte carros de municiones, y todo el campamento que los Franceses tenían en Cornella.

En otro aviso de 3 del presente mes, que con extraordinario ha conducido el Capitan de infantería D. Juan Caballero, uno de los Ayudantes de Campo del mismo Capitan General, da cuenta este xefe de lo ocurrido el propio dia en el modo siguiente:

Excmo. Sr. Con el objeto de contener de la parte de acá del rio Tet à las tropas enemigas que pudieran pasar para interrumpir al Marques de las Amarillas en el ataque del campo de Perestortes, que debía verificar esta madrugada, dispuse tres cuerpos, el uno compuesto de mi batallon y dos compañías de granaderos Walones, dos compañías de granaderos Provinciales, 100 hombres de tropas ligeras, 60 caballos, y una compañía de Extremadura, que no llegó à tiempo: mandado este cuerpo por el Brigadier D. Joseph Bailly, Capitan de Reales Guardias Walonas, y su segundo el Ayudante mayor del mismo cuerpo D. Laudelino Colains; sugeto de buena cabeza militar.

El segundo cuerpo se componia de 400 caballos à la órden del Brigadier D. Joseph

seph Iturrigaray , y de su segundo el Brigadier D. Diego Godoy , y 400 hombres de infantería á la del Coronel del Régimiento de Extremadura D. Diego de la Cuesta. Estos cuerpos debian atacar , el de D. Joseph Bailly al campo y vanguardia enemiga colocada en Orle , y el del mando de Iturrigaray el campo de la izquierda enemiga llamado de Cavestani.

Otro tercer cuerpo mas numeroso , por el centro , que no debia servir sino para llamar la atencion de los enemigos sin verificar ataque alguno.

El cuerpo mandado por el Brigadier Bailly cayó al amanecer sobre el campo de Orle , tomó su principal batería que no pudo traerse por haber huido los muleteros con los tiros que envié á prevencion : clavaron todos los cañones , hicieron prisionero al General Frecheville , uno de los mas acreditados , á un Edecán suyo , al Capitan Comandante de la Artillería , otros 6 Oficiales , y unos 200 hombres , y se retiraron muy bien quando se vieron con fuerzas quádruples que les iban á circundar.

El cuerpo al mando de Iturrigaray ha vuelto despues de haber atacado con la mayor bizarría á un cuerpo de 800 enemigos en Cavestani , degollando mas de 400 , y trayendo mas de 100 prisioneros con muchos heridos , y una pieza de artillería de pequeño calibre.

El ataque principal del Marques de las Amarillas no se ha emprendido por inconvenientes que sobreviniéron.

Continuación de las ofertas hechas á S. M.

- D. Francisco Guimerá , Capellan del Ministerio del Rey nuestro Señor en Holanda , actualmente sirviendo su Capellania de la Parroquia de Sta. Catalina en Valencia , la mitad del sueldo de Capellan de dicho Ministerio.
- D. Francisco Cabrera , vecino de Cáceres , 150 rs. y su persona.
- D. Juan Fernando Ladron de Guevara , vecino de Calasparra , la mitad de un vinculo que posee.
- D. Antonio Eduardo , Presbitero en S. Lúcar de Barrameda , una Misa todas las semanas durante la guerra por la salud de SS. MM. y feliz éxito de las armas.
- D. Antonio Castellví y Ambros , de Flix , 4 rs. diarios con que socorre á cada uno de 2 voluntarios que se han alistado para el exercito por el tiempo de la guerra , y su persona y bienes.
- D. Ignacio Cervela , Cura de Isorna , la mitad de los diezmos que le produzca su Curato.
- Joseph Antonio y Francisco de la Vega , de Sepúlveda , su persona , y 12 rs. diarios para ayuda de mantener 6. soldados.
- Domingo Barthi , de Talavera , 2460 rs. anuales que goza en el fondo vitalicio.
- D. Fernando Benitez , Cura Párroco en Hardales , servir de Capellan en el exercito , 400 ducados de sus rentas , y gratificar á 13 voluntarios con 508 rs.
- Tomás Castrillejo Mamud , de Madrid , 20 rs. anuales , y 100 mas cada año durante la guerra.
- D. Sebastian Antonio de los Cobos y Molina , Escribano en Segura , un hijo para servir en el exercito , mantenido á sus expensas.
- Pedro Peynado , de Murcia , 18 pesos anuales por tiempo de tres años.
- D. Francisco Rodriguez , Cura Párroco de Mazarron , 500 ducados anuales durante la guerra : dos almacenes que tiene en dicha villa para alojamiento de la tropa , y animar á sus feligreses á que se alistén para el exercito , como lo han executado 30.

- D. Joseph Gomez, Canonigo en Zafra, la mitad de sus emolumentos; y su persona.
- D. Facundo Gonzalez Morujo, de la villa de S. Vicente, su persona, y 20 ducados por una vez.
- Antonio Ordaz, de Zafra, 500 rs. anuales y su persona.
- Joseph Joachin Serrano, Fiel de carniceria en Badajoz, su persona, y al sueldo que goza.
- Juan Gonzalez de la Cuesta; en Colmenar de Oreja, 300 rs. anuales durante la guerra.
- Joseph Garcia, y Dionisio Gomez, maestros da obra prima en Fuensalida, calzar 4 soldados cada uno todo el tiempo de la guerra.
- D. Fernando Gonzalez, Teniente de Milicias Urbanas en Valencia de Alcántara, 1300 rs. anuales.
- D. Juan Felix Calvo y Muro, Teniente de Milicias Urbanas en Badajoz, el valor de sus bienes y persona.
- D. Joseph de Cevallos, Oficial de rentas Provinciales en Valencia su sueldo de 200 d.s.
- D. Pedro Maderuelo, escribiente en Cáceres, 150 rs. anuales para vestir 1. soldado.
- D. Joseph Giverte y Talens, de Carcagante, su persona, y los bienes de su patrimonio.
- D. Andres Xaramillo de Leon, Racionero en la Iglesia Catedral de Córdoba, la mitad de su renta.
- Pedro Fernandez Pedraza, Fiel de fechos del pósito de Villanueva de Cordoba, 600 rs. anuales.
- D. Fernando Ayala y Varona, vecino de Fuente de Cantos, su persona y todos sus bienes.
- D. Antonio Soler y Roca, Escribano de Ayuntamiento en S. Felipe, su persona y bienes.
- Manuel de Prado, montero en Aranjuez, 1400 rs. anuales, mitad de su sueldo.
- Juan Herrea, vecino de Guadix, 1 Ⓢ rs. en efectivo, y 2 mulas para la conduccion de efectos al ejército.
- D. Manuel Prieto, Maestro de primeras letras en Villamañana 300 rs. anuales.
- Joseph Pla, droguero en la villa de Sampedor, 4 rs. diarios por tiempo de 2 años.
- D. Pedro Garcia Mediano, Administrador de la renta de Tabaco en la Oliva, su sueldo, y todos sus bienes.
- Andres Suarez, herrero en la villa de Bienvenida, 320 rs. por una vez.
- D. Antonio Valentin de Villanueva, Escribano en Córdoba, 100 ducados.
- Domingo Gutierrez y Pacheco, oficial de albañileria en S. Lucas de Barrameda, 3 rs. diarios durante la guerra.
- Francisco Xavier Rubio, de Montilla, 300 rs. anuales por el tiempo de la guerra.
- D. Anselmo Hortigosa, Escribano en S. Ildefonso, 2 Ⓢ rs. en efectivo.
- Vicente Comeron, mancebo de Cirujano en Madrid, 12 quartos diarios durante la guerra.
- Vicente Aberturas, fabricante de bayetas en Sigüenza, 40 ducados cada año de los que dure la guerra.
- Plácido Mayor, de Cuenca, el producto de unas heredades que posee.
- Martin de Rivera, labrador y vecino de Sta. Cruz de Sendelle, 24 Ⓢ rs. que podrán valer sus bienes.
- Manuel Lopez, oficial de sastre en la villa de Carpio, 300 rs. anuales durante la guerra, y mandar celebrar 3 Misas todos los meses por el feliz éxito de las armas.
- Benito Rodriguez, estanquero de décima de Tabacos todo el producto del empleo.

Pedro Mateo, Sacristan de Sta. Maria Madelena de Alvalá, 500 rs. anuales.

Juan Villalon, de Osuna, 16 ducados anuales, producto de unas casas que posee.

D. Diego Antonio Trevilla, Escribano en la villa de Velez de Benaudalla, la mitad del sueldo que goza, y su persona.

D. Joachin Manjon, de Jaen, 100 rs. anuales durante la guerra.

D. Joseph Maneja, Presbítero en S. Feliú Sacerrá, los emolumentos de un Beneficio que goza.

D. Joseph Val, Médico en la villa de Piedrabuena, 5 rs. diarios durante la guerra.

D. Antonio Pasqual Roguer, de Olot, 1928 rs. por una vez.

Juan Ledo, Sargento primero de granaderos retirado en Montanches, 3 rs. diarios durante la guerra.

Francisco Xavier Fernandez, vecino de Córdoba, su persona y la de un hijo para servir en el ejército, en el qual tiene otros tres hijos.

Valeriano Martí, vecino de Pedreguer, 100 rs. en efectivo.

D. Antonio de Trinchera, de Olot, su persona y bienes.

D. Joseph Gallego, del comercio de Ledesma, 100 rs. anuales durante la guerra.

Patricio Herrera, maestro cerragero en Madrid, 8680 rs. por una vez.

D. Joachin de Rivera, Comisario de Marina residente en Madrid, su persona y dos créditos que tiene contra la Real Hacienda.

D. Joseph Tubio y Gandal, de la Cornuá, ocupar á 4 hijas que tiene en hacer 100 camisas para la tropa.

El Banco nacional de S. Carlos celebró junta general de sus acciones en 16 sesiones que tuvo en los dias 20, 22, 23, 24, 26, 27, 29 y 30 de Julio, 2, 3, 5, 7, 8, 9, 12 y 13 de Agosto de este año, habiendo quedado abierta para continuarlas quando se hallen concluidos los asuntos que están pendientes; y avisa al público haber acordado que se dé el repartimiento de 5 por 100, ó 100 rs. de vn. por accion de las ganancias respectivas á todo el año de 1792, lo que S. M. se ha dignado aprobar en Real orden de 6 del presente mes.

El pago del repartimiento tendrá efecto desde el Lunes inmediata 16 del mismo; por las mañanas desde las 10 hasta las 12, y por las tardes desde las 6 hasta las 8 de la noche, y no en otras horas en lo respectivo únicamente á la Secretaría del Banco, y se executará en la forma siguiente.

Todos los accionistas así naturales como extranjeros, concurrirán por sí, ó por sus apoderados á percibir y cobrar el importe de los repartimientos á la Caja general del Banco, para cuyo efecto exhibirán en la Secretaria de este establecimiento sus acciones, ó poder bastante de los propietarios, que expresa los números que comprehendan, á nombre de quien se llenaron ó expidiéron primeramente por el Banco, para comprobar su identidad con los asientos de él, y los últimos endosos ó sesiones que tuvieren, con advertencia de que los Escribanos que autoricen estos poderes han de dar fe de haber visto las acciones en manos del interesado llenas á su nombre, ó con el último endoso á su favor, no admitiéndose por consiguiente firma alguna que dexé lugar blanco para dichos endosos ó cesiones; previniéndose que los poderes de accionistas residentes en países extranjeros, además de arreglarse á estas formalidades, han de venir legalizados por el Embaxador ó Consul de España mas inmediato.

Los accionistas naturales ó extranjeros que ya tuviesen presentados sus poderes en los años anteriores, siempre que se extiendan á cobranzas sucesivas, cumplirán con entregar por medio de sus apoderados testimonio de la existencia de las acciones, en que se haga mencion de los números que comprehendan, y de las demás circunstancias expresadas.

Hecha la exhibición de acciones, poderes, ó testimonios de existencia en la forma indicada, se entregará en la misma Secretaría à los interesados la papeleta correspondiente, à fin de que en virtud de ella se llene en la Teneduría general de libros del Banco el libramiento que firmarán los Directores de giro, con el qual dichos interesados cobrarán en la Caja su importe.

Los poseedores de mayorazgos, patronatos, vínculos y capellanías deberán presentar fe de vida (si no lo hubieren hecho para esta junta general) tambien legalizada y firmada por los mismos, sin necesidad de exhibir el reconocimiento de las acciones, ni de expresar los números. Tampoco lo exhibirán los patronos ó administradores de obras pias, cofradías y hospitales; pues bastará que entreguen sus poderes los que ya no los hubiesen presentado.

Hace algunos años se ausentó de Tuy D. Alberto Maria Suarez de la Peña, maestro organero. Ignorandose su paradero, y necesitandose saberlo, se pide à qualquier persona que lo supiere, se sirva dar noticia de él à D. Joseph Cayetano Sarmiento, Presbítero en Tuy. Las señas de dicho D. Alberto son las siguientes: estatura algo alta, color moreno, el labio superior mas sobresaliente que el inferior, y juanetes bastante grandes en los pies.

Resúmen del inventario general histórico hecho en este año de 1793 de los arneses antiguos, armas blancas y de fuego, con otros efectos existentes en la Real Armeria del Rey nuestro Señor. Es un tomo en 8.^o marquilla, en que se expresa la antigüedad de la Real Armeria, de las armas y demas efectos, con explicacion de sus qualidades, primorosos adornos, lugares de sus fabricas, y orden de la colocacion que en el dia tienen. Se dá noticia de muchas de las Personas Reales, héroes y demàs sugetos à quienes sirvieron; con otras curiosidades, siendo una de ellas la traduccion al castellano de las inscripciones árabes y persianas que se hallan en varias piezas. Se ha impreso de orden de S. M., y se vende en Madrid en la Real Imprenta à 8 rs. encuadernado en pasta.

Catecismo diario del mes de Octubre, que con el mes de Setiembre forma el tomo 5.^o de esta obra. Se hallará con los antecedentes à 5. rs. à la rústica en Madrid en la Libreria de Barco.

Tomo 3.^o y último de los Elementos de Farmacia de Mr. Baumé, de la Academia de Ciencias de París, traducidos por D. Domingo Garcia Fernandez, comisionado por S. M. para la inspeccion de la moneda. Se hallará con los dos tomos anteriores en Madrid en la Libreria de Gomez, cada uno à 16 rs. à la rústica.

Gabinete de lectura Española, ó coleccion de papeles curiosos de escritores antiguos y modernos de la nacion. Número VI. Contiene la obra tan conocida de todos con el título de Republica literaria. Véndese à 3 rs. en Madrid en casa de Baylo, donde tambien se hallarán los cinco números anteriores, que forman el primer tomo de esta coleccion, à 11 rs. en pergamino, y à 13 en pasta.

Plano de Fuenterravia, dispuesto por D. Juan de la Cruz, Geógrafo que fué de S. M. Véndese à 4 rs. en Madrid en la Libreria de Quiroga.

Coleccion de seis estampas que contienen las divisas de los Regimientos nuevamente levantados por varios Señores. Se hallarán en Madrid en casa de Eseribano, à 24 rs. cada quaderno.

CON LICENCIA Y PRIVILEGIO

Gerona: Por Joseph Bró Impresór del Rey.